

« douleur ; celui de Mariette était du nombre : elle fut saisie
 « d'une sorte de fièvre convulsive accompagnée de symp-
 « tômes alarmants. Le père de Mariette était mort fou ; il
 « n'en fallut pas davantage pour faire naître le bruit dans
 « la rue que la belle fille *était folle ! Aux Antiquailles*, elle
 « est bien tant folle, folle, folle.... plusieurs circonstances
 « insignifiantes — (un enfant tué par une tuile—) servirent
 « aux canuses qui enviaient à Mariette ses charmes et sa pu-
 « reté, d'armes contre elle ; bientôt l'Antiquaille reçut sa vic-
 « time, et pourtant elle n'était que malade, point elle n'était
 « folle !!!

LA NOTRE-DAME D'AOUT.

« O combien elle gémissait, Mariette, de se voir exilée par-
 « mi les aliénés, elle qui sentait sa raison remuer saine et
 « nette au fond de son ame, toute sa vie refoulée, il est
 « vrai, dans une petite partie de son être, mais enfin sa vie
 « réelle, sa vie d'intelligence et de sensation, palpiter et
 « gémir ! aussi elle se met à pleurer pendant quatre mois, et
 « ses pleurs ne tarirent qu'au matin de l'Assomption qui
 « était la fête de Notre-Dame de Fourvières et la sienne !!!

« Depuis six vingts jours la belle Mariette voyait entre le
 « cœur de Symphorien et le sien les grands murs de l'Anti-
 « quaille, depuis six vingts jours à peu près elle versait des
 « larmes !

« L'Antiquaille avait pour aumônier un homme d'une
 « haute raison ; dès le matin, Mariette lui avait fait deman-
 « der une entrevue confidentielle qui fut facilement ac-
 « cordée. — Mon père, dit la jeune fille, soyez assez bon
 « pour me conduire dans le cachot où sainte Blandine fut
 « martyrisée, j'ai des aveux à vous faire dignes de tout votre
 « intérêt, j'ai à vous ouvrir un cœur malade, bien malade.
 « Quand ils furent ensemble dans le caveau, Mariette lui
 « raconta avec une naïve candeur la position morale où elle
 « était placée, et puis elle termina sa confidence par cette
 « phrase : Par l'anneau de fer de la bienheureuse sainte Blan-
 « dine, je le jure, mon père, je vous ai dit la vérité, rien